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邵阳日报讯（记者 马剑敏）
9月10日，市委党校举行2021年
下半年主体班中青年干部座谈
会。市委副书记汤立斌殷情寄语
全体学员要珍惜光阴、不负韶华，
以这次学习为契机，努力提升自
身本领，在工作岗位上履职担当，
在新时代展现新作为，在新起点
开创新局面，既为一域争光，又为
全局添彩，以优异成绩回报组织
培养和群众信任，为全面落实“三
高四新”战略、奋力建设现代化新
邵阳贡献青春与力量。

座谈会上，8 名学员代表围
绕9月1日习近平总书记在2021
年秋季学期中央党校中青年干部
培训班开班式上重要讲话精神谈
感想和体会。

汤立斌指出，近年来，市委坚
决扛起培养选拔优秀年轻干部的
政治责任，认真贯彻落实中央

《2019-2023 全国党政领导班子
建设规划纲要》和省委实施意见
要求，把培养年轻干部工作作为
一项基础性、战略性工程，下足绣
花功夫抓选育管用，全面推动年

轻干部茁壮成长。在今年县乡两
级换届中，年轻干部配备均达到
或超过规定比例要求。

汤立斌提出四点希望和要求
与全体学员共勉。一要争做信念
坚定，政治可靠的青年干部。必须
要旗帜鲜明讲政治，用坚定的信
念彰显忠诚担当，不断强化理论
学习，加强理论修养，把牢政治方
向。二要争做敢于担当，善于做为
的青年干部。在庆祝建党 100 周
年大会上，习近平总书记向全体
党员发出了努力为党和人民争取
更大光荣的号召，党员干部更要
干在实处、走在前列。青年干部更
要干在实处，走在前面，想干事，
敢干事，干成事。三要争做勤学善
思、本领高强的青年干部。不仅要
政治过硬，还要本领高强，勤于学
习，善于总结，注重实践，通过学
习和实践来弥补知识空白、经验
盲区、能力弱项。四要争做廉洁自
律、不逾底线的青年干部。要严以
律己、秉公用权、廉洁齐家，常思
贪欲之害、常修为政之德、常怀律
己之心，走好人生的每一步。

在新时代展现新作为
在新起点开创新局面
汤立斌出席市委党校2021年下半年

主体班中青年干部座谈会

邵阳日报讯 （记者 朱杰） 9月10
日，市委副书记、代市长华学健率队赴长沙
三一集团、长沙高新技术开发区考察学习，
就进一步深化合作进行探讨和交流。三一
集团董事、三一重工总裁向文波，长沙高新
技术开发区党工委书记周庆年，市政府秘
书长陈秋良参加座谈。

近年来，三一集团按照“实现 100 亿、
建设200亿、规划300亿”的目标，全力打造
智能化、生态化的灯塔工厂，极大推动了邵
阳先进装备制造业发展。

华学健对三一集团对邵阳发展的贡献
表示衷心感谢。他表示，三一集团的“123”产
业布局战略，为邵阳打造国家重要先进制造
业高地、建设千亿级先进制造业产业集群打
下坚实基础，有力推动了邵阳经济社会高质
量发展。华学健说，近年来，邵阳市紧扣高质
量发展主题，认真贯彻“三高四新”战略，坚
持兴产业、强实体、抓改革、扩开放，着力打
造承接产业转移和特色优势产业集聚区。目
前，邵阳营商环境进一步改善，交通区位优
势明显，和三一集团的合作正处于最好的历
史机遇期，希望双方进一步创新合作机制，
拓宽合作平台，特别是找准高质量发展的合
作切入点，将良好的趋势转变成合作双赢的
成果。邵阳市委、市政府将营造更优质的环
境、提供更优质的服务，全力支持三一集团
在邵实现更好更快发展。

向文波对邵阳市委、市政府给予三一
集团的大力支持表示感谢。他说，邵阳发展
潜力巨大、营商环境优越，是一片投资兴业的沃土。望邵阳市委市政
府进一步加大对集团支持力度，提供更好的服务，深化探讨与合作，
实现更高水平的互利共赢。

华学健还就三一专汽、新能源、三一重卡三大产业在邵阳的投资
可行性以及愿景蓝图与向文波进行详细探讨交流。

在长沙高新区，华学健与长沙高新区领导干部及部分企业家举
行座谈交流。

华学健表示，长沙高新区作为湖南乃至全国园区的佼佼者，在园区
管理体制、招商引资、产业发展上有很多先进经验和做法值得邵阳学
习。希望双方互相学习、互相借鉴、积极探索，为推动产业发展注入新的
活力、动力，共促长沙和邵阳两地经济繁荣发展。同时欢迎更多企业家
来邵投资兴业，邵阳市委、市政府将提供更优质的服务，实现互利共赢。

长沙高新技术开发区党工委书记周庆年对华学健一行表示欢
迎，表示要进一步加强沟通交流，在相关领域开展深入合作。
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邵阳日报讯（记者 肖燕 通讯员
刘锟 张湘鲤） 9 月10 日，我市召
开犬木塘水库工程建设进度和安全
生产调度会。自开工以来，犬木塘水
库工程今年完成投资10.2亿元，累计
完成投资16.68亿元，占项目初步总
投资的16.28％。

目前，已开工标段主要有枢纽工
程、灌区九龙岭隧洞工程、总干渠二
段及九公桥支渠工程（C4标）、总干

渠三段及黄家坝峡口山工程（C5标）
和应急备用水源工程等5个工程。其
中，枢纽工程累计完成投资 4962 万
元，九龙岭隧洞工程累计完成工程投
资17483万元。总干渠二段等工程正
抓紧推进征地交地和施工准备工作。
应急备用水源工程即将竣工验收。犬
木塘水库工程自去年正式开工以来，
安全生产总体形势持续保持平稳向
好态势。 (下转2版)

犬木塘水库工程累计完成投资16.68亿元

“你问为什么我会对花瑶着迷，我
的初衷其实很简单，就是一定要想办法
帮他们。” ——刘启后

隆回县曾是国家级贫困县，位处隆
回北部的瑶族聚居区域，曾是贫困县里
的“极度”贫困区。这里，平均海拔1000
米以上，常年云雾缭绕，一年中冰冻期
长达四五个月。在寒流、干旱等天灾年
里，山中的农作物常常“颗粒无收”。

今天，这里已经发生了翻天覆地的
变化：2019 年，虎形山瑶族乡 6 个贫困
村全部出列，被授予湖南省脱贫攻坚先
进集体；2020 年，全乡农业产值达 2 亿
元，工业产值0.88亿元；瑶山上的瑶、汉

同胞们过上了幸福的小康生活。
“我们的幸福生活，离不开刘启后

老师这个带路人！”国家级非物质文化
遗产“花瑶挑花”传承人奉堂妹说。

从瑶山走出来的奉锡样和所有的
瑶族同胞一样，深深感恩刘启后：“老后
为了将我们花瑶文化推向世界，耗费了
几十年的心血和精力，我们子子孙孙都
会记住他！”

倾囊相助，回馈神秘瑶山

刘启后曾说，瑶山是他心中“朝圣”
的香格里拉。隔一两个月不去，心里就
不踏实。

也有人评说，他是一辈子在做着瑶

山的事。
如此执着地奔波着瑶山的事情，最

坚定的动力源自于刘启后第一次上瑶
山的灵魂震撼——

1978年，刘启后第一次到瑶山那天
下午，常年云雾弥漫的瑶山，居然天高
云淡。夕阳西下时，天空还铺满了七彩
的云霞。刘启后为了拍到日落奇观，急
匆匆地爬上一道山梁，贪婪地摄取着每
个瞬间。

不知不觉间，太阳下山，四周一团
漆黑，林海深处传来阵阵野兽的咆哮。
此时，刘启后才惊醒过来：上山时没有
看路，黑暗中摸不到下山的路了。恐惧
中，他朝着山下“瞎”钻。走了许久，发现
远处有一点幽暗亮光。（下转3版）

开 发 瑶 山 的 先 行 者
邵阳日报记者 欧阳德珍 通讯员 刘香东 陈 斌

9月10日，城步苗族自治县儒林镇田塘村，江苏“稻客”在帮助当地农民收割水稻。
时下，该县20余万亩中稻陆续成熟，秋收渐忙，来自河南、江苏、广东等省的数百名“稻客”带着收割机进入城步，

受到欢迎。 严钦龙 摄

“民生连民心，枝叶总关情。”五年
多以来，市委、市政府始终坚持把满足人
民群众对美好生活的需求作为努力方
向，始终践行“以人民为中心”的发展思
想，一步一个脚印地把各个事关民生福
祉的项目从‘规划图’变成“施工图”再变
成“实景图”，一个个“幸福生活来敲门”
的动人故事，在邵阳大地上广为传颂。

就业更广泛了

“我们是会同县一个建筑工地，急
需5名泥工，请问有人吗？”

“我们是邵阳经开区的一家公司，长
期需要大量青工，欢迎前来现场考察。”

“我们是某对外劳务公司，需要招
聘一批具有杂交水稻制种经验的壮年
农民前往非洲担任指导杂交水稻制种
工作，工期两年。”

……
9月8日清晨，打开家中电脑，绥宁

县李熙桥镇李熙村妇联主席、农村劳务
经纪人赵艳忙乎开来。

2017年，绥宁首创农村劳务经纪人
制度，探索出一条“政府+劳务公司+劳
务经纪人+劳动力”的“四位一体”农村
就业帮扶新模式。当年，该县严把政治
素养关、业务素质关、群众公认关，在全
县选聘了 229 名品德好、能力强、口碑
佳的农村劳务经纪人，基本上实现每个
村（居）都有一名年富力强的劳务经纪

人，时年33岁的赵艳，就是那时开始当
上“就业媒婆”的。

4年多来，赵艳一方面接受绥宁县
人社局的统一领导，有条不紊地将贫困
劳动力输送到合适岗位；另一方面建立
自己的劳动就业中介网络平台，面向全
国介绍就业。截至今年 8 月底，赵艳共
介绍就业426人次。而她所在的绥宁县
农村劳务经纪人团队，仅针对脱贫人
口，便提供县内招聘岗位4256个、县外
招聘岗位 32000 余个。因为成效显著，
农村劳务经纪人制度登上中央一套《新
闻联播》，并入选全国人社部门精准扶
贫典型案例征集终选案例。

“就业是最大的民生。”我市就业政
策有高度、力度和温度，截至 2018 年
底，全市第二、第三产业法人单位从业
人员99.90万人，比2013年末增加18.60
万人，增长22.88%；全市城镇新增就业
人数累计达到45.1万人，“劳有所得”4
个字的含金量越来越高。

看病更方便了

在城步苗族自治县儒林镇杨家将
村十里树片区一带，老百姓素有一个传
统：喜欢在屋前屋后大量栽种黄连。

“为什么？因为以前城步交通不便、
缺医少药，老百姓喜欢栽种黄连，是方
便用黄连给家人治病。”该县民俗研究
爱好者杨平介绍。

弹指一挥间，换了人间。如今，十里
树片区一带的群众建房很少有人再规
划栽培黄连了，取而代之的是规划种植
鲜花绿草。

“现在我们家家户户通了水泥公路，
村医务室的条件比以前的乡镇卫生院还
好，谁还专门去靠苦得要命的黄连治
病？”杨家将村党支部书记王运忠表示。

也是从 2017 年开始，在充分总结
武冈经验的基础上，市委、市政府“握紧
拳头办大事”，在全市全面开展村卫生
室规范化建设工作。

截至目前，全市规范化标准化建设
行政村卫生室3176个。紧接着，自2019
年以来，我市总计投入资金3389万元，
完成了 45 个乡镇卫生院总面积 73600
平方米的修缮项目，全市185个乡镇卫
生院达到省级考核评估标准。

在夯实基层基础的同时，我市加强
特色医疗建设：市中医医院被列为省级
区域中医医疗中心；全市累计建有中医
类医院21家，排名全省第二，其中市中
西医结合医院是全省唯一一家市级三
甲中西医结合医院，正大邵阳骨伤科医
院的孙氏正骨术入选国家级非物质文
化遗产保护项目和中医骨伤流派传承
工作室建设项目。 (下转4版)

“以人民为中心”的生动实践
——五年来全市社会民生事业发展综述

邵阳日报记者 袁光宇 实习生 何 爽


